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Storia dell'Arte LM89 (2070)

In data 30/07/2021, alle ore 09:30 presso Seduta telematica tramite piattaforma Microsoft Teams si riunisce il Storia dell'Arte 
LM89 (2070) per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni del coordinatore e dei componenti;
2) Ratifica dispositivi coordinatore;
3) Monitoraggio carriere studenti;
4) Report Gruppo AQ-CdS Verbale luglio 2021;
5) Rapporto di Riesame ciclico 2021;
6) Consultazione delle organizzazioni rappresentative (analisi questionari) 2020-21;
7) Verifica recupero carenze in ingresso studenti iscritti a.a. 2020/21;
8) Requisiti accesso LM89 e nomina Commissione Ammissioni e procedure ammissione a.a. 2021/22;
9) Cultori della materia;
10) Gruppo di omogeneità insegnamenti a scelta;
11) Istanze Studenti Sistematizzate.

Sono presenti:
• Caruso Surya
• Di Bella Santi
• Di Natale Maria Concetta
• Grippaldi Fabio Francesco
• Intorre Sergio
• Palazzotto Pierfrancesco
• Travagliato Giovanni
• Vitale Emma
• Vitella Maurizio

Sono assenti giustificati:
• Auf Der Heyde Carl Alexander
• Costanzo Cristina

Sono assenti:
• De Castro Evelina
• Prescia Renata
• Piazza Stefano

Le presenze sono state prese sulla piattaforma Teams. Verificato il numero legale si dà inizio alla seduta.
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Comunicazioni del coordinatore e dei componenti

Il Coordinatore comunica che in base alla nota dell’Area Qualità, programmazione e supporto strategico dell’8/07/21, le
lezioni del I semestre a.a. 2021/22 si svolgeranno in presenza con modalità mista.

 

Il Coordinatore comunica che il rappresentante degli studenti Fabio Francesco Grippaldi è giunto al termine del suo percorso
di laurea e desidera ringraziarlo a nome del corpo docente per la disponibilità e abnegazione dimostrate. Con la ripresa delle
attività dopo la pausa estiva sarà necessario provvedere ad un interpello per sostituire la rappresentanza studentesca in seno
alla CPDS. Mentre per quanto riguarda le elezioni suppletive del rappresentante bisognerà attendere i tempi tecnici stabiliti
dal Dipartimento.

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 30/07/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 30/07/2021

Ratifica dispositivi coordinatore

Il Coordinatore sottopone al Consiglio i seguenti decreti urgenti che si allegano:

1)     Dispositivo n. 27641 del 20/05/21, istanze insegnamenti a scelta corso libero.

2)     Dispositivo n. 24261 del 15/07/21, convalida insegnamento istanza n. 22878.

3)     Dispositivo n. 25041 del 04/06/21, dispensa tirocinio curriculare istanza n. 22436.

4)     Dispositivo n. 25582 del 16/06/21, dispensa tirocinio curriculare istanza n. 21982.

5)     Dispositivo n. 2589309/2020 del 21/07/21, convalida esami insegnamenti sostenuti Erasmus.

6)     Dispositivo n. 23002 del 01/05/21, riconoscimento 3 cfu tipologia F ciclo seminari “Donne di Sicilia”.

7)     Dispositivo n. 23021 del 01/05/21, riconoscimento 3 cfu tipologia F ciclo seminari “Mayo de Seta”.
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Il Consiglio presa visione ratifica all'unanimità.

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 30/07/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 30/07/2021

Monitoraggio carriere studenti

Il prof. Vitella comunica che al 2 maggio 2020 dal tutorato degli 8 studenti assegnati immatricolatisi nell'anno accademico
2018/2019 emerge che 1 è già laureato, 6 hanno già acquisito tra 99cfu e 51cfu. Solo uno studente, regolarmente iscritto al II
anno part-time, non ha acquisito nessun cfu. In questo caso gli studenti che presentano criticità nella loro carriera sono stati
contattati e si attende risposta.

Dal tutoraggio dei 9 studenti di immatricolati all'anno accademico 2019/2020 emerge che 2 hanno acquisito 87cfu, 3 hanno
acquisito 75cfu, 1 ha acquisito 69 cfu, 1 ha acquisito 57cfu, 1 ha acquisito 51, 1 ha acquisito 45cfu. Gli studenti vengono
periodicamente contattati e supportarli nelle eventuali difficoltà che potrebbero palesarsi.

Dal tutoraggio dei 10 studenti di nuova immatricolazione all’anno accademico 2020/2021 emerge che 1 ha acquisito 42cfu, 1
ha acquisito 36cfu, 2 hanno acquisito 30 cfu, 2 hanno acquisito 24cfu, 1 ha acquisito 18, 2 hanno acquisito 6cfu, 1 ha
acquisito 0cfu. Anche in questo caso gli studenti sono stati contattati per supportarli nelle eventuali difficoltà che potrebbero
palesarsi, ma si segnala che alcuni ripetutamente interpellati non hanno dato riscontro alle sollecitazioni.

 

La prof. Vitale comunica che sui 9 studenti immatricolati nell’a.a. 2017/2018 a lei affidati, ad oggi sono due gli studenti non
ancora laureati; di questi, una studentessa è in procinto di concludere la sua carriera universitaria entro le prossime sessioni
di quest’anno accademico, mentre la studentessa Accorso Brigida Maria, che lo scorso anno aveva manifestato gravi
difficoltà a causa di complesse vicende lavorative e personali, per il presente a.a. 2020-2021 non ha rinnovato l’iscrizione a
Unipa.  In merito agli 8 studenti immatricolati 2018/2019 e a me affidati, quattro persone, iscritte al I anno f.c., devono ancora
completare il percorso di studi; i casi critici sono due, con 27 e 15 crediti al loro attivo. Ancora, dei 7 immatricolati 2019/2020 a
me affidati, i casi problematici sono costituiti da tre studenti, due dei quali con 21 crediti e una con zero crediti conseguiti; per i
nove iscritti 2020-21 non si rilevano, al momento, situazioni di particolare difficoltà, al netto di una sola studentessa che ha
finora sostenuto esami per soli 18 crediti. Tutti gli studenti che presentano, ad oggi, un rallentamento del percorso
universitario come sopra descritto sono stati contattati personalmente da chi scrive al fine di individuare possibili soluzioni a
queste situazioni di stallo.
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Il dott. Intorre comunica che dei ventisei studenti affidatigli, per quanto riguarda gli iscritti nel 2019/20, quattro hanno già
conseguito il titolo, uno ha uguagliato la soglia dei 99 crediti, uno ne ha 87, cinque 81 e tre presentano un profilo di criticità,
con 69 (FC), 63 e 42 cfu. Due hanno rinunciato ufficialmente agli studi. Per quanto riguarda invece gli studenti iscritti nel
2020/21, nessuno arriva alla soglia dei 63 cfu. Uno ha conseguito 42 cfu, due 30 cfu, due 24 cfu, due 18 cfu e uno 6 cfu. Ci
sono anche due casi con 0 cfu all’attivo. Il dott. Intorre conferma di avere già provveduto a contattare gli studenti che
presentano le situazioni più critiche, nel tentativo di capire quali possano essere le cause delle difficoltà rilevate e per offrire
appoggio e sostegno nella pianificazione di un graduale percorso di recupero

 

 

Il prof. Travagliato comunica che l’ultimo studente monitorato tra quelli immatricolati nell’a.a. 2017/2018 (con 106 CFU
conseguiti) conta di laurearsi nella prossima sessione utile.
In merito agli 8 studenti immatricolati nell’a.a. 2018/2019, 3 di essi hanno conseguito il titolo, mentre dei rimanenti 5 si
riportano di seguito, in ordine decrescente, i CFU ottenuti ad oggi: uno, con 99 CFU, conta di laurearsi nella prossima
sessione utile; seguono tre colleghi, rispettivamente con 93, 87 e 63 CFU; infine, un ultimo studente lavoratore iscritto part-
time, è da tempo fermo a 33 CFU.
Seguono le posizioni alla data odierna dei 7 studenti immatricolati nell’a.a. 2019/2020: 2 hanno già conseguito il titolo; quindi,
in ordine decrescente: 4, rispettivamente 1 con 111 e 3 con 99 CFU, contano di laurearsi nella prima sessione utile; segue 1
collega con 81 CFU.
Infine, tra i 10 studenti assegnati iscritti nel 2020/2021, il monitoraggio ha evidenziato la seguente situazione: 1 ha già
conseguito 51 CFU e a settembre partirà per l’Erasmus, 2 hanno raggiunto 45 CFU, 2 sono fermi a 33 CFU (di cui 1
impegnata in un progetto annuale di servizio Civile Nazionale) e i restanti 5 a 21 CFU. Di certo la situazione contingente, con
didattica e ogni antro contatto con Unipa a distanza, non ha favorito la carriera degli studenti, malgrado i notevoli sforzi del
corpo docente e del personale amministrativo; gli studenti monitorati non manifestano particolari criticità o difficoltà.

 

 

La dott.ssa Costanzo comunica che riguardo agli iscritti nell’a.a. 2019/20 il tutoraggio delle carriere studenti affidatomi non
presenta criticità. Si segnala che, al 7 maggio 2021, 1 studente ha avviato la rinuncia agli studi per motivi personali, 1
studente ha conseguito 57 cfu, 2 studenti hanno conseguito 69 cfu, 1 studente ha conseguito 75 cfu, 1 studente ha
conseguito 81 cfu e infine 1 studente ha conseguito 87 cfu. Anche per l’anno accademico 2020-2021 Il tutoraggio delle
carriere studenti affidatomi non presenta criticità. Si segnala che, al 7 maggio 2021, 1 studente risulta decaduto; 2 studenti
hanno conseguito 12 cfu; 2 studenti hanno conseguito 18 cfu; 1 studente ha conseguito 24 cfu; 1 studente ha conseguito 30
cfu; 1 studente ha conseguito 36 cfu e, infine, 1 studente ha conseguito 78 cfu (abbrv. Corso).
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Il prof. Di Bella comunica che gli iscritti al secondo anno sono in parte laureati alla recente sessione di luglio, in parte orientati
alla laurea in ottobre o marzo, avendo molti già superato tutti gli esami. Tra gli iscritti al primo anno si segnala un buon
andamento medio nell’acquisizione di cfu, al netto di alcune situazioni critiche su cui si sta intervenendo con contatti diretti.

 

 

Il dott. Auf der Heyde, dopo aver consultato le documentazioni relative alle carriere degli studenti, comunica che tra gli iscritti
al primo anno uno studente ha sostenuto 60/40 cfu, 6 studenti hanno sostenuto 24-30/40 cfu, 2 studenti hanno sostenuto
6-12/40 cfu, uno studente non ha raccolto crediti. Dunque tre studenti appaiono in situazione potenzialmente critica e saranno
contattati per verificare le cause del ritardo. Invece per quanto concerne gli iscritti al secondo anno del corso, sempre il dott.
Auf der Heyde rileva che 3 studenti hanno sostenuto 75-81 cfu, 2 studenti 63-69 cfu, solamente uno studente (con 33 cfu)
appare carente nell’acquisizione dei necessari cfu per concludere la carriera nei tempi previsti e sarà contattato per
comprendere le ragioni del ritardo, mentre altri due hanno rinunciato agli studi oppure non rinnovato l’iscrizione.

 

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 30/07/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 30/07/2021

Report Gruppo AQ-CdS Verbale luglio 2021

Il Consiglio prende in esame e, dopo breve discussione, ratifica la relazione della commissione AQ-CdS del 21 luglio 2021. In
particolar modo il Consiglio prende in esame le schede di trasparenza dell’OF erogata 2021/22 già discusse dal Gruppo AQ-
CDS e ratifica l’approvazione (Allegato).

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 30/07/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 30/07/2021

Rapporto di Riesame ciclico 2021

Il Consiglio prende in esame il RAR 2021 elaborato dal gruppo AQ-CdS, di cui al Report del giugno 2021, e successivamente
vagliato e approvato dal PQA (Allegato). Dopo ampia illustrazione e discussione del documento il Consiglio approva.
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Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 30/07/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 30/07/2021

Consultazione delle organizzazioni rappresentative (analisi questionari) 
2020-21

I proff. Vitella e Vitale hanno inviato in data 30/04/2021, dunque entro i termini stabiliti dalle linee guida del CdS, i risultati
della rinnovata consultazione delle Parti Sociali di cui all’allegato (allegato). I dati non sono stati discussi in AQ-CdS e
vengono presi in esame direttamente in questa sede. Il Consiglio ratifica la sintesi elaborata dal Coordinatore ed inserita nella
SUA 2021 (quadro A1.b). Il Consiglio, come indicato nel documento, si compiace che il numero delle PI consultate sia
aumentato e che, soprattutto, sia cresciuto il numero degli enti che hanno dato riscontro al questionario. Senza dubbio ciò si
deve all’impegno dei proff. Vitale e Vitella, delegati del CdS per la Consultazione, che ha portato all’elaborazione di un
modulo di Google Form molto più semplice e pratico da compilare rispetto ai modelli cartacei di Ateneo. Inoltre il nuovo report
offre anche grafici di immediata lettura.

Dai dati di questa ultima consultazione si evince un interesse più rilevante,  sul piano delle competenze da possedere per una
possibile assunzione, riguardo a comunicazione, marketing ed informatica, oltre che l’usuale capacità linguistica
prevalentemente orientata sull’inglese.

Si nota comunque che le PI consultate considerino in maniera estremamente positiva sia la corrispondenza tra gli obiettivi
formativi del CdS e le esigenze del settore in cui operano. e che le stesse sono ritenute adeguate le abilità/competenze
fornite dal Corso di Studi, con percentuali in crescita. (allegato).

Il Consiglio prende atto ed approva all'unanimità le relazioni.

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 30/07/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 30/07/2021

Verifica recupero carenze in ingresso studenti iscritti a.a. 2020/21

Come da deliberato in data 20/02/2020, seguendo le linee guida per delibera del 10/05/19 (OdG n. 11) il Coordinatore invita i
dott. Cristina Costanzo e Giovanni Travagliato a riferire rispetto al tutoraggio per gli studenti loro affidati per carenze di base
rilevate durante i colloqui.

Il prof. Giovanni Travagliato riferisce che, convocati gli studenti ammessi alla LM con carenze di Storia dell'Arte Medievale
(riscontrate nei colloqui di ammissione e mediante apposita verifica all'inizio del corso), ha fornito loro una bibliografia
essenziale per colmare le lacune e programmato degli appuntamenti periodici per verificare il lavoro svolto, propedeutico al
proseguimento degli studi; per alcuni degli studenti con carenze, che hanno già sostenuto nella sessione estiva l'esame, si
attesta il pieno raggiungimento dell'obiettivo.
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La dott. Cristina Costanzo riferisce che è stato avviato un confronto proficuo con il gruppo di studenti assegnatimi per la
Storia dell’Arte Contemporanea e finalizzato al superamento delle possibili carenze nella disciplina. Gli studenti hanno
colmato le suddette carenze ricevendo le informazioni bibliografiche necessarie e avvalendosi anche di ricevimenti ad hoc.
Buona parte degli studenti ha colmato le carenze sostenendo l’esame, i restanti studenti sosterranno l’esame nelle prossime
sessioni.

Il prof. Maurizio Vitella riferisce che, preso contatto con gli studenti assegnati, che durante il colloquio di ammissione hanno
mostrato alcune lacune circa la periodizzazione delle temperie artistiche dell'evo moderno, gli stessi sono stati indirizzati a
prendere in considerazione bibliografie utili. Sono stati inoltre intrattenuti dei colloqui per opportune indicazioni metodologiche
utili al corretto approccio con la  materia. Si è proceduto pertanto alla dovuta verifica e si sono riscontrati esiti positivo.

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 30/07/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 30/07/2021

Requisiti accesso LM89 e nomina Commissione Ammissioni e procedure 
ammissione a.a. 2021/22

Il Consiglio prende in esame la nuova tabella con i requisiti d’accesso alla LM89 elaborata dal Coordinatore sulla base delle
indicazioni della SUA-CdS e degli aggiustamenti utili alla massima chiarezza possibile, frutto dell’esperienza del precedente
a.a. Visionata la tabella, già pubblicata nella Guida di Ateneo il Consiglio ratifica (Allegato). Il Consiglio, come previsto dalle
procedure di Ateneo (email dell’8/07/21), propone che la commissione per le ammissioni, verifica personale preparazione e
prova di lingua, sia composta dal Coordinatore prof. Palazzotto, e Travagliato e  dal dott. Intorre, supplente prof. Vitella e dott.
Costanzo. Le date per i colloqui e prova di lingua sono stabilite nei seguenti giorni 17 settembre, 21 ottobre, 25 novembre.

Il Consiglio all'unanimità approva.

 

La prof. Di Natale si unisce alla riunione alle ore 10.15.

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 30/07/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 30/07/2021

Cultori della materia

È pervenuta la proposta per l’attribuzione della qualifica di Cultore della materia dalla prof. Maria Concetta Di Natale per la
dott.ssa Valeria Patti, dottoressa di ricerca nel SSD L-ART/04 e autrice di pubblicazioni sulla storia del collezionismo e sulla
committenza artistica, e per il prof. Salvatore Anselmo, già cultore, entrambi per la disciplina Museologia e Storia del
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Collezionismo per le Arti Decorative (L-ART/04, 12 cfu). Il Consiglio, valutati i curriculum e la documentazione inviata,
approva.

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 30/07/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 30/07/2021

Gruppo di omogeneità insegnamenti a scelta

Il Coordinatore informa il Consiglio che con nota dell’Area Qualità, Programmazione e supporto strategico datata 21/06/2021
si è stabilito l’utilizzo di un nuovo applicativo per l’approvazione delle discipline a scelta libera previste in ogni manifesto degli
studi. Tale applicativo prevede che ove le materie scelte dallo studente non siano presenti in un elenco preventivamente
redatto dal CdS le stesse debbano essere vagliate ed approvate dal Coordinatore.

Dall’ufficio si chiedeva ai Coordinatori, dunque, di redigere un elenco di discipline utilizzando un file excell allegato con le
specifiche di ogni singolo insegnamento, del corso di riferimento del SSD, ecc.

Il Consiglio, allo stato, non avendo il Coordinatore ancora chiaro il funzionamento dell’applicativo, ed essendo tale lavoro di
selezione particolarmente complesso ed impegnativo, oltretutto in un periodo di completamento e chiusura delle attività,
preferisce rimandare l’approvazione dell’elenco, con la consapevolezza del Coordinatore che tutte richieste di discipline a
scelte degli studenti dovranno essere da lui vagliate, almeno temporaneamente.

 

Il Consiglio all'unanimità approva.

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 30/07/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 30/07/2021

Istanze Studenti Sistematizzate

Simona Rosalia Sammarco
 (Identificativo: 22961)

Matricola Corso di Iscrizione
0716758 2070 - STORIA DELL'ARTE

Tipo richiesta: Autorizzazione Materia a Scelta da parte del CCS di provenienza
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Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 30/07/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 30/07/2021
La seduta si è chiusa alle ore 10,45. Il verbale è stato approvato seduta stante all'unanimità dei presenti.

Il Presidente
Pierfrancesco Palazzotto

Il Segretario
Giovanni Travagliato

Delibera firmata il 30/07/2021 alle ore: 11:23


